

L'AFD ET l'eau au Cambodge



© AFD



160 M€
engagés
depuis 2015

850 000
de personnes bénéficiant
d'un accès amélioré
à l'eau potable

8 projets
mis en œuvre
depuis 2006

Si la ville de Phnom Penh bénéficie d'un réseau d'eau potable de qualité, la situation diffère pour les villes provinciales et les services d'assainissement restent globalement peu développés à l'échelle du pays. Intervenant au Cambodge dans ce secteur depuis 2004, l'AFD se place comme un partenaire privilégié des régies publiques, des opérateurs privés et du gouvernement en vue d'atteindre son objectif d'une couverture totale du réseau d'eau dans les zones urbaines d'ici 2025.

#MondeEnCommun

1

Étendre l'accès à l'eau potable

L'AFD a pu accompagner la stratégie gagnante de la régie des eaux de Phnom Penh à travers trois projets aujourd'hui clôturés, permettant de développer les capacités en eau potable d'une ville qui concentre 10 % de la population ainsi que la majeure partie de l'exode rural et des activités industrielles du pays. L'enjeu est maintenant d'anticiper l'augmentation à venir de la demande et d'étendre le réseau d'eau potable aux quartiers périphériques défavorisés de la ville. Dans le cadre des objectifs du schéma directeur 2016-2030 de la régie des eaux de Phnom Penh, l'AFD a accordé deux prêts de 30 M€ et 77,3 M€ pour respectivement la réhabilitation et la construction de deux stations d'eaux potables ainsi que l'extension du réseau de distribution. Ces deux usines d'une capacité totale de 442 000 m³/j permettront à terme de raccorder plus de 500 000 personnes au réseau et ainsi de réduire leurs factures d'eau et leurs dépenses de santé en raison de la meilleure qualité de l'eau du réseau.

Forte de son expérience dans la capitale, l'AFD accompagne désormais le Ministère de l'Industrie et de l'Artisanat ainsi que la régie des eaux de Siem Reap dans le développement de stations de traitement de l'eau et d'extension du réseau de distribution dans les villes provinciales. En plus de Siem Reap, qui fait l'objet d'un projet dédié, les villes de Battambang, et Kampong Cham sont également concernées.

Ces projets permettront :

- D'augmenter le nombre d'usagers raccordés au réseau d'eau potable ;
- D'améliorer la qualité de l'eau et donc de la santé des usagers ;
- De développer l'attractivité économique et touristique de ces villes et par conséquent la décentralisation du pays.

Par ailleurs, l'AFD appuie le développement des opérateurs privés d'eau à travers un projet de ligne de crédit avec la Foreign Trade Bank (FTB). Le projet vise à améliorer l'accès aux financements pour les entrepreneurs dans ce secteur.

2

Développer les services d'assainissement dans les villes provinciales

De manière générale, peu d'actions ont été menées dans le secteur de l'assainissement, y compris à Phnom Penh. En dépit de quelques réalisations à Sihanoukville, ou Siem Reap, le taux de couverture des réseaux d'assainissement au Cambodge est très faible ; ceux-ci sont par ailleurs souvent associés aux systèmes de drainage urbain, avec peu ou pas de traitement, alors que les rejets augmentent avec l'amélioration de l'accès à l'eau. L'AFD finance donc le développement des services de traitement des eaux usées dans quatre villes provinciales : Siem Reap, Battambang, Sihanoukville, et Kampong Cham.

L'AFD cofinance un nombre important de ces projets avec de nombreux partenaires tels que l'Union Européenne, la JICA, la Banque Asiatique de Développement, ou encore la Banque Européenne d'Investissement.